



Investigaciones Regionales

ISSN: 1695-7253

investig.regionales@uah.es

Asociación Española de Ciencia Regional  
España

Comisión Europea

V Informe sobre la Cohesión Económica social y territorial en la UE: «Invirtiendo en la Europa del  
Futuro»

Investigaciones Regionales, núm. 19, 2011, p. 212

Asociación Española de Ciencia Regional

Madrid, España

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=28918214013>

- ▶ Cómo citar el artículo
- ▶ Número completo
- ▶ Más información del artículo
- ▶ Página de la revista en [redalyc.org](http://redalyc.org)

re<sup>al</sup>alyc.org

Sistema de Información Científica

Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal  
Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto



## **V Informe sobre la Cohesión Económica social y territorial en la UE: «Invirtiendo en la Europa del Futuro»**

Comisión Europea, Bruselas  
Noviembre-diciembre de 2010.  
ISBN 978-92-79-17801-6

Este documento continúa la serie de Informes periódicos que produce la Comisión Europea en relación con uno de sus objetivos básicos: la mejora de la cohesión económica, social y territorial de la Unión Europea. Se trata, en esta ocasión, de un documento de verdadero interés para los estudios de los temas territoriales, no sólo de Europa, sino de América Latina y de casi todo el mundo. La razón es muy obvia. En primer lugar, el Informe facilita datos, gráficos y comentarios sobre las principales tendencias que se observan en términos de competitividad y de convergencia en toda la UE, pero con especial referencia a sus regiones. En segundo lugar, aporta también datos y reflexiones de interés sobre las mejoras en el bienestar general que se han producido en los últimos años y en cuanto al objetivo de luchar contra la exclusión, cualquiera que sean sus causas. En tercer lugar, se dedica atención también a los problemas de la sostenibilidad ambiental y los problemas que afronta la UE en este terreno. Y, por último, en su parte II, la atención se centra en aspectos directamente relacionados con las políticas de cohesión, como el estudio de la influencia de las políticas nacionales y las políticas que son propias de la UE, prestando atención en particular a su dimensión espacial o territorial. La parte final del documento se centra en el análisis del impacto de la política de cohesión, diferenciando los casos de los países más relevantes y potentes de la UE, del de los países recién incorporados a la Comunidad, valorando los efectos aparentes de las políticas de bienestar, las de apoyo al desarrollo regional y las de protección del entorno. No queda tampoco al margen del Informe el problema de la gobernanza y de los costes administrativos de todas las políticas aplicadas.

En definitiva, un documento que conviene estudiar y, desde luego, un informe de referencia obligada para conocer lo que se está llevando a cabo en Europa, las políticas y los logros de las políticas de cohesión.